

Pago anticipado

Alcoy: un mes 1'50 pesetas. — Trimestre 4'50 — Fuera 5'25 id. — Extranjero 15 id. — Ultramar 8 id. — Recibe anuncios y reclamamos la administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago anticipado

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado, 11 y 13 imprenta a donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntos.

AÑO VI. REDACCION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, VIERNES 14 DE SETIEMBRE DE 1883

ADMINISTRACION. NÚM. 1,677 Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

Véase el anuncio de la tercera plana Farmacia de J. Diez Burillo.

La mujer de su casa

por D. CONCEPCION ARENAL.

Libro insensable para las señoras y señoritas. Se vende en esta Administracion. Precio cinco reales.

Alcoy 14 SETIEMBRE 1883

La prensa regional.

La Libertad prescinde de la política, si quiera sea en un número; y lucubra sobre la caridad con motivo del último acto de D. José María Muñoz, construyendo un barrio para regalar cada una de sus casas a las personas o familias que mas se hayan distinguido por sus méritos y virtudes.

No queremos privar a nuestros lectores de los siguientes párrafos de su escrito:

«La primera de las virtudes que la ciencia de la moral proclama y el cristianismo apadrina, es la caridad. Y no faltan sabios que al hacerse intérpretes de la teoría de la ciencia, aseguran que la caridad es la única entre todas las virtudes morales, porque como el sol, ilumina con sus rayos las demas que en ella se engendran.

La caridad no es la beneficencia, porque esta se engendra en las leyes positivas, y aquella en un sentimiento espontáneo de corazón que la prodiga.

Verdad es que por medio de la beneficencia se hace el bien al que de ella necesita, y a ella se acoge para remediar los males que le afligen, y para el socorrido, el resultado de la caridad y de la beneficencia, es el mismo. Lo que al necesitado importa es la cantidad del bien que recibe sin cuidarse de la mano que se le da. Y sin embargo, respectolá la gente, es necesario para que el bien esté inspirado en el sentimiento de la moral mas pura, que no haga el bien por pura ostentación, sino que sea un acto espontáneo que nazca en el corazón y lo resuelva el entendimiento con recto juicio. En una palabra el que aspire á ser caritativo, es preciso que despues de hacer el bien, deje satisfecha la conciencia, sin cuidarse en modo ni en mucho del aprecio que de la accion caritativa hagan las gentes.

Hay una virtud meramente religiosa, que es tambien compañera de la caridad, la cual recibe el nombre de piedad cristiana. Y del mismo modo que la caridad, debe ser la piedad en su ejecucion del resultado impulsivo del sentimiento religioso en que se inspira, y no la ostentación calculada que espera recibir el premio en los aplausos y alabanzas, para ocultar tal vez con el manto de la falsa piedad, los vicios de la granjería.

Las anteriores reflexiones se las inspira al colega, como hemos dicho, la circular que dias pasados publicó el Boletín Oficial, en la cual el señor Gobernador hace saber que dentro de este mes tendrá efecto la distribución de las doce casas construidas en Alicante por el Sr. D. José María Muñoz, las cuales se han de distribuir entre las personas o familias pobres en quienes concurran los méritos y virtudes designadas en el propio documento.

«Para el Sr. Muñoz no hay lugares; no hay pueblos; no hay naciones; su patria es el mundo. La humanidad su familia.

«La sociedad en que se agita, aunque esté limitada en el espacio por el sitio eventual que ocupa, en ella están los hombres con sus virtudes y sus vicios.

«En España, en toda Europa, en Asia, en América y en la Océania hay hombres que sufren, y allí donde la desgracia se hace, sin que el sacrificio de los buenos haya sido bastante á remediarla, allí se estiende tambien la mano pródiga y bienhechora del Sr. Muñoz.

«Dichoso él en quien Dios al mismo tiempo que ha depositado el cordial de la caridad, ha depositado tambien la fortuna para hacer el bien en todas partes.

Alicante, Orihuela, Murcia, Paris, entre otros mil ejemplos, ofrecen una prueba insigne de la verdad que sustentamos, satisfaciendo el deber que nos hemos impuesto.

La Libertad promete trazar otro dia á grandes rasgos las virtudes porque ha atravesado este hombre célebre y los hechos mas culminantes que

ha ejecutado desde los primeros años de su niñez hasta ahora.

No ocuparemos de su escrito cuando lo publique.

El Graduador se ocupa de la situacion de municipio de Orihuela. Basta consiguia para comprender el aflictivo estado de dicho pueblo, que debe hoy por todos conceptos 165.000 duros, ó sea, al Tesoro 80.000, á la Diputación provincial 60.000, á varios particulares 25.000.

La penuria del Ayuntamiento citado viene de que tiene que abonar anualmente para satisfacer sus necesidades municipales 82.000 duros, yendo de estos 55.000 á poder del Tesoro y de la Provincia, y que ando convertidos en servicios inmediatos los 27.000 restantes.

Además de esto, el Estado cobra por contribucion territorial é industrial 52.000 duros.

El presupuesto de la corporacion municipal de Orihuela asciende á 90.367 pesetas, unos 48.000 duros, lo cual da un déficit anual de 61.000 duros.

De esa manera es inevitable la bancarrota, y comprendemos la situacion de aquel pueblo, irremediable si las autoridades no se interesan en mejorarla de alguna manera.

«Haz bien y no mires á quien» es el proverbio, máxima ó la que sea, que pone al frente de su primer fondo nuestro colega El Eco.

Refiere el diario conservador, que los periódicos avanzados han querido dar un golpe de efecto abriendo suscripciones en favor de las viudas y huérfanos de los sargentos de Numancia que fueron fusilados, y manifiesta que el rey tomará bajo su protección á su regreso de Alemania la suscripción referida, á fin de quitarle importancia al doble propósito que entraña tal vez el acto de la prensa avanzada.

Aparte de que el colega nos parece que considera mal á la prensa, aparte de que nos parece demasiado bien enterado de lo que el rey hará á su regreso de Alemania, bueno es saber que no juzga bien á algun individuo del Gabinete que se empeña en llevar á los tribunales á El Posibilista de Sevilla, por haber iniciado una suscripción humanitaria.

Defiendo La Union al Sr. Ruiz Zorrilla, á quien atacan, segun el colega, los prohombres del izquierdismo.

Cumple con su obligacion.

Mañana se celebrará en Alicante el 29.º aniversario de la muerte de D. Trino Gonzalez de Quijano.

Como todos los años, despues del funeral por el eterno descanso del alma del insigne varon, consuelo de los alicantinos en dias de triste recuerdo, el ayuntamiento de Alicante, las corporaciones civiles y militares y los particulares que deseen asistir al acto, irán á depositar coronas en el mausoleo donde reposan los restos mortales de Quijano.

No hemos recibido El Constitucional.

Saber leer y escribir.

No hay quien no reconozca la necesidad de la instruccion, y generalmente se admite que lo menos que debe saber el hombre es leer y escribir.

De suerte, que saber leer y escribir, en el sentido vulgar y corriente de la frase, se toma como cosa insignificante y de poca monta, aplicándola á usos y necesidades de la vida, mas como objeto de utilidad inmediata que como afan de la inteligencia deseosa de agrandar en cada hora y en cada dia la esfera de sus conocimientos.

Sucede, que la generalidad de los que saben leer y escribir, guardan este principio rudimentario de su instruccion tan oculto á sus propios ojos y á los de sus semejantes, que únicamente en casos raros y muy determinados, ostentan con cierta vergüenza toda la extension de sus conocimientos.

Así saben escribir el agricultor, el artesano, el obrero, el artista, el propietario, pero apenas dedican media hora diaria á la lectura la inmensa mayoría de los que pertenecen á estas clases, y todos desarrollan sus trabajos rutinariamente é implidos, no por el deseo de perfeccionarlos, sino por el fin del interés puramente grosero y utilitario. Todos ignoran los progresos de los in-

mentos ramos que cultivan, porque todos ignoran que en revistas y libros se tratan y exponen los principios fundamentales de la agricultura, de la industria y de las artes.

Casi todos carecen tambien de ideas, y á tal extremo se comprueba en la experiencia diaria, que apenas hay agricultor que use un mal libro de contabilidad, ni artesano que para escribir una sencilla carta no se encuentre apurado, como si se tratara de vencer una gran dificultad.

Saber leer y escribir, es algo mas que distinguir las letras, juntar las sílabas, componer las palabras, pronunciarlas facilmente y saberlas trazar con la pluma en el papel. Quien circunscribe sus conocimientos de lectura y escritura en limites tan reducidos, no sabe leer y escribir.

Es preciso que comprenda lo que lee y sepa lo que escribe, y que uno y otro ejercicio cautiven la atencion y proporcionen al espíritu placer semejante á la noble ambicion que atesora y acumula capitales con el objeto de contribuir á la produccion, circulacion y distribucion de la riqueza.

Al antiguo refran «tanto tienes tanto vales» hay que juntar otro moderno que diga «vale mas el que mas sabe» el cual, sobre ser verdad, se com- padece perfectamente con el sentido religioso de gentes que, sin escrúpulo, otorgan todo poder é influencia al dinero y á la riqueza.

Este modo particular de saber leer y escribir y su falta de ejercicio, tras consigo la indiferencia y el desprecio hacia la clase de publicaciones diarias y hebdomadarias, que ven la luz pública en nuestro país.

Las sostienen los grandes centros de poblacion, pero en el campo y aun en la misma ciudad, hay muchas personas que creen es tiempo perdido el que se dedica á leer un periódico, una revista, un libro, cuando no reprueban esa lectura, unas veces por agena á sus ocupaciones, otras veces por el daño que puede traer y ocasionar.

Nada de esto haiga ni complacé á los que desearnos el adelanto moral del país, pero no debe callarse, por lo mismo que ofende, y para que la opinion lo corrija.

De aquí esta ausencia de ideas acerca de la gobernacion del Estado y la administracion pública, de aquí esta indiferencia y desconfianza propias de todo espíritu que vive en el aislamiento de su ignorancia y de su egoismo, que no comunica impresiones ni las recibe, que se encuentran bien hallado en la infantil inocencia de una culpable imbecilidad, sostenida y amparada muchas veces por quienes ejercen con censurables fines el oficio de directores y consejeros de las sencillas y honradas gentes del campo.

«He moso tarea la que ejerce en la sociedad el profesor de primera enseñanza! Al profesor corresponde interesar al discípulo en la lectura diaria de lo que puede serle útil y favorable, y naitie como el profesor sentirá mas honra para el dia que observe á sus discípulos, convertidos en hombres, habiendo perdido todo afan por conservar y ampliar su instruccion.

Dice un distinguido escritor francés Mr. Breal, que durante la guerra franco-prusiana, mientras los prisioneros franceses distraian sus ocios jugando á los naipes, los prisioneros alemanes reunian sus ahorros para dedicarlos á comprar libros, mediante cuya lectura se recreaban en esta y provechosamente.

Mr. Brea cree que este fenómeno es debido á la diferencia de los métodos que se siguen en las escuelas, de las cuales no sale generalmente los niños aficionados á la lectura. Esto no es exacto en absoluto, pero es consecuencia lógica de las corrientes que los gobiernos tienen interés en mantener vivas en su país, preocupándose mucho en obediencia por el temor, cuando lo que deben procurar es arraigar el hábito del orden por el amor á las leyes que lo procuran y sostienen.

Al fin el tercer Napoleon cayó como castillo de naipes al soplo de los soldados alemanes, que sabiendo el valor de las barajas, las condenaban y despreciaban solemnemente.

No hay que tomarlo como cosa de poca monta. Unicamente los que saben leer y escribir y contribuyen á su bienestar y al esplendor de la civilizacion — Q.

Miscelánea.

Madera petrificada.

M. Folbacci ha hallado un procedimiento por

el cual sufren las maderas una especie de petrificación sin perder no obstante su apariencia habitual; merced á esta trasformacion puede someterse á cualquiera temperatura sin que las suceda otra cosa que cubrirse de una película carbonosa sumamente delgada que el menor rozamiento, hace desaparecer.

Se toma:
Sulfato de zinc 27'5 kilogramos.
Potasa 11 «
Alumbre 22 «
Oxido de manganeso 11 «
Acido sulfúrico á 60° 11 «
Agua 27'5 «

Todas las sustancias sólidas deben echarse en una caldera que contenga el agua á la temperatura de 45°, y una vez disueltos, se agrega poco á poco el ácido sulfúrico hasta la completa saturacion de la masa. Las piezas de madera, que se deben tener separadas unas de otras unos cinco centímetros, se sumergen en la mezcla que se hace hervir durante tres horas. Esta operacion debe ser seguida de una desecacion al aire libre para que las maderas queden listas para ser empleadas.

A los mecánicos.

La Compañia de las minas y cobres de Mansfeld ofrece un premio de 6.000 francos al que invente el mejor sistema para la transmision de la fuerza por debajo de tierra. El efecto debe ser transmitir por lo menos diez caballos á un kilómetro de distancia. El motor podrá colocarse en la superficie ó bien debajo de tierra: en el primer caso, la velocidad de los árboles y poleas no debe pasar de cien vueltas por minuto. Finalmente el coste de la fuerza no debe pasar, del que resultaria si se emplearan máquinas de vapor.

Puente colosal.

El puente colgante de New-York que salva la via divisoria entre las ciudades de New-York y Brooklyn, se abrió al tránsito público el 24 de Mayo último, ofreciendo tal interés, que en las primeras doce horas le cruzaron unas cien mil personas.

Consta de tres tramos formados con tableros de hierro suspendidos por péndolas de cuatro gruesos cables de 935 centímetros; construidos cada uno con 5.232 hilos de acero galvanizado sin reforcer; los cables están sujetos á fuertes amarras y apoyados en las dos torres en que terminan las pilas de fabrica.

Tienen los tableros 26 metros de ancho para poder establecer sobre ellos cinco viaseparadas; las dos extremas para carruajes ordinarios, una central en alto para peatones, y las otras dos intermedias para vehículos, movidos sobre carriles por un cable sin fin, maniobrando desde las estaciones situadas al extremo de los dos prolongados viaductos de fabrica que forman los accesos de este puente, y por intermedio de los que se enlazan suavemente las vias y calles de ambas ciudades con la rasante del tablero central, elevada 41 m. sobre la pleamar, para no impedir la navegacion de alto bordo.

El tramo central sobre la ria tiene 486 m. de longitud; los laterales miden cada uno 283 m.; el acceso del lado de New-York tiene 476 m. y el de Brook y comprende 296. La longitud total de la obra llega á 1,824 metros.

Las dos pilas y torres tienen 86 metros de altura y son de mamposteria y silleria, de seccion rectangular de 43x18 m. en la base; descansan sobre macizos de hormigon; construidos dentro de los cajones de hierro empleados en las fundaciones, é introducidos hasta la roca ó la arcilla dura 14 y 24 m. respectivamente bajo la linea de pleamar. Los accesos son dos largos viaductos de fabrica con arcadas de buenas proporciones.

El primitivo proyecto, formado en 1867 por el ingeniero John Roebling, tenía un presupuesto de 41.000.000 de duros, siete para el puente propiamente dicho y cuatro para los viaductos. La obra ha durado en construccion 13 años, desde 1870, y su coste ha llegado á 45.000.000 de duros.

El petróleo insecticida.

Leemos en un colega:
«Un jardinero cuya casa estaba infestada de ratas y ratones, se vió libre de ellos cuando por casualidad puso en su cueva un depósito de petróleo. Entonces concibió la idea de regar con el agua que habian contenido algunos dias los toneles vacios de petróleo, y en seguida desaparecieron todas las babosas ó limuzas.

El mejor petróleo insecticida es el que no ha sido todavía purificado, cuyo precio es mucho mas barato.

Regando los fresales con agua y algunas gotas de petróleo por cada regadera, destruye la larva ó gusano blanco del abejorro, que causa mucho daño en estas plantas.

Un poco de petróleo en bruto, mezclado con mucha agua (30 gramos por litro), meneándolo bien para que se mezcle al tiempo de emplearlo, y echándolo en los agujeros de los grillosalpas, los mata poco despues.

Con el gua petrolizada (60 gramos por litro), se destruyen también las cucarachas que abundan en las cocinas.

Para ello se vierte esta mezcla bajo los hornillos ó fogones y en los agujeros ó hendiduras. Pero no hay que repetir esta operacion varias veces.

La sarna, ocasionada, segun sabemos, por el desarrollo de un insecto parásito (el acarus), se cura pronto y radicalmente al principio por medio de fricciones de petróleo.

A los animales domésticos se les libra instantáneamente de los insectos que les incomodan, con fricciones de agua petrolizada. Pero acto continuo de la friccion se les debe jabonar y lavar.»

El árbol de la quina

Segun indica «The Times», la República de Guatemala ha celebrado un contrato con un conocido agricultor de la isla de Ceilan, para que éste le suministre semilla para 5 millones de árboles de la quina.

Mr Forayth, que así se llama el agricultor, ha corrido 4000 millas de la América Central en busca de los terrenos más á propósito para el plantío.

El rápido aumento de los usos á que se destinan dichos árboles, no solo en la preparacion de la quina y como sustituto del lúpulo, sino tambien para muchos otros usos comerciales, ha inducido al presidente Barrios á hacer esta prueba.

El árbol de la quina ó chinchoua, fué introducido en la India en 1879 por mister Clement Markhan á excitacion del gobierno de Inglaterra, y con tan buenos resultados, que no sólo recuperaron las 750.000 libras esterlinas á este fin destinadas, sino que el valer de los árboles se ha tasado posteriormente en 1.000.000 de pesos.

El árbol de la quina requiere para su cultivo un clima tropical y abundantes lluvias. Un arboricultor muy práctico en el cultivo de este vegetal y del árbol del café, cree que ambos prosperarán en el suelo volcánico de Méjico á cierta altura; siendo el sistema más moderno para utilizar la quina injertar en el tronco del árbol un gajo, y cortando aquel éste ha adquirido suficiente robustez. Méjico y Guatemala no tardarán, pues, en dedicarse en gran escala á este remuneratorio cultivo.

Revista económica

(De nuestro servicio particular).

Por fin al cabo de tantas semanas me es dado comenzar hoy al reseñar el estado de nuestros fondos y al hablar de la semana financiera que acaba de pasar, hacerlo en términos satisfactorios, y aludir á un cambio por todos conceptos favorables á nuestro crédito público que se nota en la fisonomía de la Bolsa de Madrid.

Dejé en mi anterior revista en muy mal estado la contratacion bursátil y casi marcada tendencia á la baja. Este aspecto duró hasta el jueves dia en que, por virtud de ciertos telegramas recibidos en los círculos financieros, de otros importantes de Paris y Londres, comenzó á variar ese estado de cosas y se declaró la tendencia al alza que esperaba hace tiempo y que habia anunciado modestia aparte, para mediados del mes actual. Desde que esto se verificó se han sostenido los cambios con gran firmeza, ganando algunos céntimos todos los dias. Esta tendencia aleja, por lo sostecida, toda sospecha de que pueda obedecer á complicados planes de los jugadores al alza.

Esta mejora alcanza á todos los valores, excepcion hecha de las acciones del Banco de España, que no acaban de reponerse y esto demuestra como digo al comenzar que han influido poderosamente para ello las últimas noticias financieras de Paris y Londres y á la suspension de las órdenes de venta que de aquellas plazas habian menudeado desde los últimos disturbios políticos de nuestro pais. Los tenedores de papel español en el extranjero, alarmados con la baja y con los trastornos de nuestra patria se apresuraban á deshacerse de sus existencias de fondos españoles, pero luego ha existido la calma y las cosas van tomando su aspecto normal, gracias á la tranquilidad con que se verificó la liquidacion de fin de mes.

A parte las acciones del Banco de España que al terminar la semana habian perdido 3 enteros

con respecto al tipo de cotizacion que tenian el dia 13, las pequeñas bajas experimentadas por los demas valores son insignificantes, puesto que en los cuatros así exteriores como interiores, aquella se reduce á 5 céntimos y si bien el amortizable al 4 p^o ha perdido 65 céntimos, puesto que de 74,90 á que entonces lo dejamos, se hallaba el dia 7 á 74,25, en cambio los billetes hipotecarios de Cuba, que estaban á 94,90, se hallan ahora á 95 ó lo que es lo mismo han experimentado una subida de 10 céntimos.

Unanse á estos sintomas el hecho de que el sábado aun cuando fué dia festivo, se concertaron muchas operaciones y en condiciones por cierto muy ventajosas y que esta tendencia se acentuó todavía mas el domingo en que habia dinero á 61,60, al contado sobre la renta perpétua al 4 p^o que es el signo constitutivo del crédito español, en la actualidad y se comprenderá que no he exagerado nada el empezar diciendo que al fin se puede hablar en términos satisfactorios del estado de nuestra Bolsa.

Los capitalistas especuladores que van regresado de sus escursiones veraniegas se han apresurado á comprar contribuyendo de ese modo á la subida de los cambios y á la animacion de las operaciones.

En la Bolsa de Paris habiase ya manifestado una decidida tendencia al alza que por desgracia despues de la liquidacion de fin de mes, no ha tomado cuerpo en las proporciones que todos esperabamos. Las cuestiones de politica exterior sobre todo, que á mediados de la semana que acaba de trascurrir han servido de risa ó de pretexto para los ataques que han sufrido los fondos franceses ataques tan enérgicos que hicieron descender el 3 p^o á 79,50, el amortizable á 81 y á 108,05 el 4 y 1/2 p^o nuevos, tienen la culpa de esa desventaja. Hoy parece que hay allí impresiones mas favorables de las que sin embargo no ha sacado todavía todo el partido apetecible, puesto que ha habido que contentarse con mantener los fondos á poco mas ó menos los tipos de compensacion. La deuda exterior española ha experimentado, esto no obstante, un alza de 90 céntimos.

Las operaciones van recobrando su animacion y todo hace esperar que ese movimiento favorable irá siendo cada dia mayor.

En Londres el 4 por 100 español cerró ayer á 58,1/4.

En cuando al estado de la Bolsa de Paris diremos: que el 3 p^o frances que se cotizó la semana última á 75,80, se cotiza en la actualidad á 79,90 ó sea con un aumento de 40 céntimos, y el 4 y 1/2 que se hizo hace ocho dias á 108,50 continua lo mismo.

Los fondos españoles se hicieron: la renta al 4 p^o exterior á 58,75. Las obligaciones sobre las aduanas de la isla de Cuba á 495.

- Las acciones del mobiliario español á 200.
Las acciones del gas de Madrid á 502,50.
Las obligaciones de Rio Tinto á 507,50.
El Norte de España á 497,50; las obligaciones id. á 559; el Zaragoza á 423,75; el Pamplona á 316,50 y las obligaciones de Zaragoza á 325.
El Suez á 2425.
El crédit Linnais (acciones) á 572,50.
El 3 p^o irglés á 101 1/8; el 5 p^o italiano á 90,50; el 5 p^o turco á 10,70; el 4 p^o austriaco á 85,50; el 6 p^o húngaro á 102; el 5 p^o ruso á 93,75; el 5 p^o egipcio á 476,25.
Los demas valores sin cotizar.

Descuento de letras á 5.

Bolsa de Barcelona:
El 4 p^o exterior á 50,47 1/2; el id. exterior á 58,65; el amortizable al 4 p^o á 73; las obligaciones de Cuba á 95 y el Banco de Barcelona á 84.

El Corresponsal.

Madrid 12 Setiembre 1883.

Suicidio por amor.

En la jurisdiccion de Manzanillo (Méjico) ha ocurrido uno terrible. Es original el suceso.

Luis Fernandez y Carmen Lera, de diez y seis años, se adoraban con cariño ardiente y profundo.

El uno era mayoral de una potrera de un tío suyo, y la otra hija de un pobre labrador de la ribera del Yara.

Estaban próximos á casarse, cuando Luis perdió la colocacion de mayoral rompiendo brusca-mente con su tío.

Desesperado, sin poder llevar á cabo su matrimonio, se le veia triste y meditabundo rondar la estancia de su prometida Carmen.

Una noche desaparecieron los dos. Al siguiente dia, la madre de Carmen empezó afanosa á indagar su paradero.

Al pasar un puente, divisó un sombrero de hombre, unos zapatos de mujer y sobre la copa del sombrero, un papel clavado con un alfiler, que decia:

«El que pase por aqui y recoja estos objetos, puede dar parte al capitán del partido para que nos busque aqui debajo del puente. Nos encontraran ligados con una cuerda, y duplicamos que se nos entierre así unidos, sin desligarnos, en un mismo sepulcro.» Luis Fernandez»

Sobre un zapato de Carmen se halló luego este escrito:

«Somos dos amantes muertos el uno por el otro. Pedimos que se nos entierre juntos. Hemos preferido morir á permanecer separados.»

El que recoja estos objetos los remitirá á mi madre—Carmen Lera.»

La madre exhaló un grito y se arrojó al agua: un labrador que llegaba dió parte al capitán del partido, que reunió algunos hombres, y en pocos minutos encontraron los tres cadáveres.

Luis y Carmen estaban atados con dos cuerdas, una ligada á sus cuellos y otra á sus cinturas; juntos así los enterraron en el cementerio del pueblo; la madre fue sepultada cerca de ellos.

NOTA Estos detalles los hemos copiado de «La Correspondencia» de España pero debemos advertir que hace algunos meses que reprodujo «Los Sucesos» tomándolos de otros periódicos, esos mismos detalles, exactamente los mismos, lo que prueba que en Méjico todos los amantes despechados acostumbran emplear los mismos medios cuando se ven contrariados en sus propósitos. Averigüelo Vargas.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Con respecto á la cosecha del aceite en la Península en general publica un colega las siguientes líneas:

«Pasados los primeros momentos de la ligacion del olivo, se vá viendo que la cosecha no ha quedado tan reducida como se creia, pues si bien es cierto que se ha perdido mucha flor, fué tanta la que arrojaron los árboles que aun ha quedado lo bastante para que en algunos que creyeran perdida totalmente la cosecha, puedan hacer una cuando menos mediana.»

Sin embargo, se dá el contraste que en algunos puntos haya una cosecha soberbia y en otros no se vé una aceituna.»

Muy en breve se verificarán en la fábrica del Timbre subastas públicas para la adquisicion de papel de fina con destino á la fabricacion de timbres y continuo para la de letras, pagarés y documentos de aduanas.

Ha empezado á aplicarse en Alemania un remedio contra la «difteria» (garrotillo), el cual no puede ser mas sencillo, puesto que no es ni mas ni menos ve aceite de trementina purificado. Los niños lo toman por la mañana y por la noche en una cucharilla de café, y los adultos en una de sopa. A los niños puede dárseles despues, un poco de leche templada ó mezclar el aceite con la leche. Diferentes autores han encomiado mucho este remedio, cuya accion suelie ser muy eficaz.

Media hora despues de haber sido aplicado el medicamento, una tinta rojiza muy pronunciada empieza á estenderse desde el borde de la educacion difteria, y en breve se apodera de toda la falsa membrana cuyo puesto ocupa. Los autores que han elogiado mucho este medicamento, aseguran que á las veinticuatro horas la enfermedad desaparece sin dejar vestigios. El remedio obra sobre todo de una manera maravillosa cuando la afeccion está en su principio, pero tiene tambien una accion curativa manifiesta, aunque menos pronta, cuando la difteria date de algunos dias.

A todas las personas de buen gusto recomendamos visiten detenidamente el muestrario de joyeria que acaba de recibir nuestro particular amigo D. Serafin Segura, comisionista, habitante en la calle del Portal Nuevo núm. 20. Desde los mas ricos y preciosos aderezos; hasta los objetos mas sencillos, como aretes, imperdibles y otra clase de objetos de alarino, de todo hay modulos á cual mas artistico, rico y de mejor gusto, siendo de notar sobre todo, la baratura de los precios que es lo que mas llama la atencion, teniendo en cuenta que se garantiza la legitimidad del metal y las piedras preciosas que componen y adornan las mencionadas joyas; pero que no extraña al saberse que dichos precios son los de fábrica, sin recargo ninguno, razon por la cual creemos prestar un buen servicio á todos los que tengan que hacer algun regalo, á los que vayan á casarse y en general á todas las personas de buen gusto, no dejen de aprovechar ocasion tan oportuna de adquirir alhajas que pudiéramos llamar de las tres B. B. B., es decir buenas, bonitas y baratas cosa pocas veces vista.

El concierto dado anteañoche en los jardines del Circulo Industrial, estuvo poco animado á causa de la humedad y de lo fresco, un tanto escivo de la temperatura. La orquesta de la música Primitiva

que estuvo encargada de la parte artistica de la velada, tocó las obras del siguiente programa: Primera parte.—1.º Adam, «Le roy D'avelot» oertura.—2.º L. Gregh, «Les Bergers» Waytteau dropathes», tanda de valseas.

Segunda parte.—1.º Adam, «La joya perdida», oertura.—2.º Massenet, «Angelus» y «Aires de homies».—3.º Fairbach, «Les Sybarites» valseas. Concluido el concierto y cuando apenas que daban espectadores en el local, fué obsequiado el gobernador Sr. Baeza con un delicado lunch.

El movimiento de poblacion ocurrido en los dos pueblos de la provincia de mas de 20.000 almas, ó sean Alicante y Alcoy, durante la segunda semana del presente mes, arroja un total de 44 nacimientos y 37 defunciones, resultando, por consiguiente, un aumento de censo de 7 individuos.

Las defunciones han ascendido á 23 en Alicante y á 21 en Alcoy.

Los nacimientos han sido 13 varones y 11 hembras legítimos en Alicante; y 13 varones y 8 hembras legítimos y 2 de los segundos naturales en Alcoy.

La Diputacion provincial de Valencia ha devuelto favorablemente, informado á la seccion de Fomento, el proyecto para construir un puerto en la playa de Gandia.

La Guardia civil del puesto de Castellón de Rugal ha detenido á un sujeto por atropellar violentamente á una niña de trece años.

Ayer mañana salió para Cocentaina el gobernador de la provincia, habiendo sido recibido y acompañado en aquella villa, por el alcalde don Bautista Ferrando, el Juez de Instruccion don Pompeyo Cañizares, el juez municipal D José Maria Andrau y varios señores concejales. Visió detenidamente los templos y dependencias oficiales de la villa, habiendo quedado muy satisfecho de la visita, segun manifestó.

Por la tarde regresó á esta ciudad, en coche particular, y hoy por la mañana debe salir con direccion á Villena y de regreso á la capital, siendo probable que se detenga en Ibi á almorzar.

El Teniente Coronel don Julian Rodero y Agudo ha sido destinado al batallon depósito de Alicante y el Comandante don Salvador Martin Blanchal de reserva de Alcala.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en esta provincia D. Manuel Tolosa Martinez, auxiliar de cuerpo de Estadística y jóven y distinguido periodista madrileño.

Ya es un hecho en Torreveja la construccion de una via ferrea provisional que facilite el traslacion del material acumulado en el muelle al sitio designado para la estacion, como tambien las locomotoras, wagones y demas efectos que deben llegar de un momento á otro á dicho puerto.

El dia seis de Octubre próximo se verificarán las siguientes subastas.

A las once de la mañana y ante el alcalde de Villena la enagenacion para el aprovechamiento de espartos (10 quintales métricos) del monte del Estado nominado Colos, con estricta sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en aquella alcaldia, siendo el tipo de subasta con renta pesetas.

A la misma hora y ante el alcalde de Petrel la enagenacion del aprovechamiento de esparto del monte del Estado denominados Caballo, Cid, Chaparrales y Silla, con sujecion al pliego de condiciones de manifiesto en aquella alcaldia, siendo el tipo de subasta para Caballo, (100 quintales métricos) 400 pesetas; Cid (75 quintales) 300 pesetas; Chaparrales (100 quintales) 500 pesetas; Silla (20 quintales) 50 pesetas.

A la misma hora y ante el propio alcalde el aprovechamiento de los pastos de los mismos montes, siendo el tipo de subasta respectivamente 300 pesetas (para 400 cabezas lanares, 200 pesetas (300 cabezas) 100 pesetas (250 cabezas) y 100 pesetas (100 cabezas).

Si dichas primeras subastas no diesen resultado, se verificarán segundas licitaciones el dia 16.

La Guardia civil de Bellreguard ha prestado un buen servicio. Hace tres dias tuvo conocimiento de que corrían los pueblos de aquel término unos sujetos que se titulaban compradores de caballerías y pasa, abonando lo que adquirían, con billetes del Banco de España. Desde el primer momento infundieron sospechas, y fueron detenidos tres sujetos que en el pueblo de Rótova habian comprado nueve caballerías, pagando su importe con billetes de la Sucursal de Alicante de 250 pesetas, cada uno, y que deben ser de la tirada descubierta en aquella ciudad y en Játiva.

Los tres detenidos, y esto confirma su proced...

dencia, son naturales de Finestrat. Han sido puestos á disposicion del Juzgado de Játiva

Bajo la direccion de nuestro querido amigo y antiguo compañero en la prensa D. José Maria Andreu de Blombengut, licenciado en Derecho civil y canónico, graduado en la facultad de Filosofia y Letras y socio de número de la Asociacion de Escritores y artistas españoles, se ha abierto en la vecina villa de Cocentaina un colegio de 2.ª Enseñanza, con la denominacion de Colegio de San Buenaventura. El profesorado es ilustrado y distinguido, habiéndose ademas el establecimiento puesto bajo el patronato del Ayuntamiento de la villa.

En El Mercantil Valenciano de ayer encontramos los siguientes distales de una tormenta que no ha habido ni señales entre nosotros:

Imponente fué la tormenta que anteanoche descargó en esta ciudad, y que por lo visto ha alcanzado á una estensa zona. El aparato comenzó al anochecer; el relámpago era incansante, así como el fragor del trueno, si bien lejano. Así continuó toda la noche hasta la una de la madrugada, en que se desató un furioso vendabal, cuyo rumor aumentaba con el del copioso aguacero que despedían las nubes. Los relámpagos continuaron mas vivos y menos frecuentes hasta las tres y media de la madrugada, en que se desencadenó con gran furia la tormenta, siendo estrepitosos los truenos y abundante la lluvia hasta las cinco.

Se cree que ha abarcado una grande zona, á juzgar por las avenidas que encierran el Túria, el Palencia y otros barrancos y acequias, temiendo que haya causado desastres en algunos puntos. Aquí la funcion quedó reducida á lo antedicho. Pronto sabremos los efectos que ha producido en otras partes.

La riada del Túria era ayer tarde respetable.

En la Delegacion de Hacienda de esta provincia, se han recibido instrucciones para proceder al nombramiento inmediato de los agente recaudadores de cédulas personales de actual ejercicio que deben desempeñar sus cargos en los seis distritos en que se divide Alicante.

El nombramiento debe hacerse con arreglo á las prevenciones contenidas en la Real órden, fecha 20 de Agosto último, y los agentes que se nombren para este servicio, previa prestacion de la correspondiente fianza, percibirán el 340 por 100 del importe de la recaudacion.

Una compañía, compuesta de valencianos y alicantinos, ha pedido autorizacion al Ayuntamiento de Alicante para estudiar un proyecto de tranvia que recorra las principales calles de la poblacion comprendiendo las dos estaciones de las líneas de Madrid y Murcia, con un ramal á la plaza de Toros hasta el puerto inclusive.

Créase que la digna corporacion municipal resolverá favorablemente la citada peticion

En la nueva seccion especial abierta en el Boletín oficial para relacionar los acuerdos sobre sanidad que tomen los ayuntamientos de la provincia, aparece lo siguiente:

ALCOY. El Alcalde, con un celo é interés que le honran, ofició á este Gobierno de provincia manifestando que el Ayuntamiento y Junta local de Sanidad, comprendiendo la preferencia que en las actuales circunstancias merece todo cuanto con la higiene pública se relaciona, tiene ya adoptadas las medidas preventivas que han considerado indispensables en aquella localidad, en consonancia á lo dispuesto en la circular á que se contrae esta Seccion, lo cual demuestra y evidencia por medio de las certificaciones que acompaña de actas de las sesiones celebradas por aquel Municipio, en las cuales se tomaron eficaces y muy acertadas disposiciones relacionadas con la higiene pública y privada. Tambien remite el Reglamento vigente para el ejercicio de la Hospitalidad domiciliaria en dicha ciudad, al propio tiempo que queda en promover cuantas reuniones de la Junta local de Sanidad exijan las circunstancias y noticiar á este Gobierno las disposiciones que en las mismas se adopten.

Es notable por todos conceptos el Reglamento para el ejercicio de la Beneficencia domiciliaria y tanto mas notable cuanto que es el primero que se publica en esta provincia y está en relacion con las necesidades de aquella industriosa ciudad.

Con la anterior noticia debe tener conexion esta otra que hallamos en el mismo colega:

«Viajeros llegados ayer mañana de Sagunto, nos dieron conocimiento de la terrible desgracia ocurrida por la mañana al ordinario de Petrés apodado el Rallal, quien al cruzar la rambla de Sagunto fué arrastrado por la corriente, juntamente con el carruaje que aquel guiaba, en el cual iban cinco viajeros; dos mujeres, una de estas jóven reclen casada, una criatura y un muchacho de unos 17 años de edad, los cuales se dirigian á aquella estacion para alcanzar el tren que se venia á Valencia.

Por la noche se nos dijo que habian sido recogidos á la orilla del mar en aquella costa los cadáveres de cinco de aquellos desgraciados, incluso el del ordinario.

No hay para qué decir que este tristísimo suceso ha lleuado de consternacion á los habitantes de aquella comarca.»

Se ha autorizado á los delegados de Hacienda para que contraten la extension de recibos del impuesto de la sal, bajo los mismos tipos que en cada provincia lo verifique el Banco de España, respecto á los de la contribucion territorial.

El ayuntamiento de Orihuela debe por todos conceptos 165.000 duros.

Su presupuesto de gastos asciende á 82 mil duros y el de ingresos propios á 18.000. Hay un déficit anual de 64.000 que se cubre con los ingresos que den los arbitrios autorizados.

Dos incendios han ocurrido estos últimos dias en Onteniente. El primero tuvo lugar el dia 7, á las diez de la noche en la casa de Don Rafael Buchon, calle de Antoli, comenzando el fuego por el tejado, donde habia una gran cantidad de paja y sarmientos. Fué estinguido á la hora de iniciado.

El segundo ocurrió el dia 11, en una casa de la calle de Pallerés y fué de escasa importancia.

Leemos en La Correspondencia de Valencia:

«Lo que ocurre en Onteniente, de que se hace eco un diario de la mañana, no es ni mas ni menos que á la administracion se le ha denunciado por persona respetable que en el pueblo que cita nuestro colega existe ocultacion en la riqueza rústica, urbana y pecuaria; que dicha dependencia, en uso de su derecho, ha nombrado una comision pericial para que depure y averigüe la certeza de dicha denuncia. Si los funcionarios nombrados tienen el colega noticia de que faltan á su deber, denuncielos con valentia y tenga la seguridad que serán castigados con la mayor severidad.»

Leemos en Las Provincias:

Ademas del Congreso de la federacion de obreros que ha de verificarse en esta ciudad durante los primeros dias de Octubre, se verificarán tambien el 8, 9 y 10 los de las uniones de trabajadores del campo, constructores de edificios, obreros en hierro, sombrereros, etc., y es probable que tambien se verifique el tercero de la union manufacturera.

Correspondencias

Ciudades de Madrid

12 Setiembre.

Los momentos actuales lo son de tal confusion política que no es extraño oír ó leer en las columnas de los periódicos las noticias mas contradictorias respecto al modo de apreciar los sucesos y la situacion los hombres mas caracterizados de nuestro pais dentro de cada partido ó agrupacion.

Ejemplo inmediato nos da la prensa conservadora, que ha venido sosteniendo como solucion de la crisis próxima la ida del poder á sus manos ó un ministerio de la izquierda, hasta que los últimos sucesos la inclinaron resueltamente de su lado, sosteniendo de paso que esta era la opinion de sus prohombres, cuando resulta que el Sr. Cánovas, su jefe indiscutible é indiscutido, en recientes conversaciones sostenidas en Paris, ha manifestado que «en su concepto la opinion no es todavía propicia para que el poder vaya á sus manos; pero que tampoco cree deba ir á la izquierda, entendiendo que se debe intentar un último ensayo de la política actual en inteligencia con la izquierda y siguiendo al frente del Gabinete que se forme el Sagasta.» Cabe mayor confusion? Y la aumenta pensar que su organos en la prensa no han desmentido categóricamente la especie.

No ha mucho se dijo que el Sr. Duque de la Torre, al oír en Biarritz el Sr. Márto se habia mostrado inclinado á una inteligencia entre los constitucionales y á la benevolencia con un ministerio Posada Herrera, pues apenas habló en Lourizan con el Sr. Montero Rios ya se afirmó que estaba con este en perfecto acuerdo para mantener el restablecimiento de la Constitucion de 1869 íntegra y cada dia mas alejado de la posibilidad de toda avenencia con el Sr. Sagasta; y en esto si que están en lo cierto.

Ahora, con motivo del almuerzo celebrado el pasado domingo en Biarritz, entre «ademócratas puros» acerca del cual solo saben la verdad los hombres de «El Globo» que dieron la noticia, ya se dice que uno de los comensales fué el señor Márto quien brindó por la república, el que á pesar de las honestas distancias, no halló inconveniente en ir á palacio y rendir acatamiento y respeto personal á los altos poderes!

¡Pero que mas! Pues no se dice hoy que bien penetrado de que en manos del Sr. Sagasta se

pierde la libertad, el marqués de Sarriol, último vice presidente primero del Congreso y perpetuo candidato á ministro, ha manifestado al duque de la Torre que se halla de nuevo incondicionalmente á su lado.

¿Cabe mas barrullo y confusion? A tal punto llega que ya, salvo raras excepciones nadie sabe donde está cada cual.

Yo en lo único que insisto es en lo que ayer dije, El Sr. Sagasta, será, según todos los indicios, quien resuelva antes de la apertura de las Cortes, la próxima crisis y la resolverá sin prescindir de ninguno de los elementos con que hoy cuenta.

Parece que, en efecto, apenas se ha enterado el duque de Fernan Nuñez de los ataques que le dirigió en les matinees espagno es el Sr. Rute, se apresuró á formular la dimision de su cargo, acompañando una carta en términos muy sentidos, á la cual parece ha contestado el Sr. Sagasta reiterando sus manifestaciones de consideracion personal y lo muy satisfecho que el Gobierno está de sus servicios. Créese pues que no insistirá.

Ya ha sido firmado por el rey el decreto llevado á Consejo de ministros por el Sr. Cuesta, confiando la defensa de los derechos de la Hacienda en las causas de contraban le á los fiscales de la Audiencia de o criminal ó territorias, según el caso y no á los oficiales letrados de las delegaciones, como se habia dicho.

Los hombres de negocios y Bolsa siguen combatiendo en su mayoría la idea del sindicato y tambien la de un arreglo para convenir en cambios medios para la próxima liquidacion, cosa que califican muy duramente. Ya se citan con nombres y apellidos los que no podran cumplir en la liquidacion próxima.

Del Sr. Navas se sabe que reside en Ginebra, que trata de cumplir «andando el tiempo», lo cual no es mucho ofrecer.

P. M.

12 Setiembre.

Como todo está sugeto á variacion y mudanza, ahora salimos con que el Sr. Sagasta no es extraño á los trabajos de ciertos constitucionales y demócratas, que desean la conciliacion de la mayoría con la izquierda. Parece que la base de la conciliacion seria la seguridad dada por el jefe del gobierno de plantear en un breve plazo el sufragio universal y la reforma de la Constitucion de 1876, condiciones precisas que pone el señor Márto, y que, según se dice, aceptan así mismo los Sres. Morat, Becerra, Linares Rivas, Beránger y otros muchos.

Pero al propio tiempo que esto se asegura, hay tambien quien pone en tela de juicio que el señor Sagasta pasa por lo de la reforma constitucional, despues de sus terminantes declaraciones hechas en la legislatura pasada, contrarias todas á esa exigencia de los marxistas y que fué lo que verdaderamente determinó la nueva actitud del personaje honesto. Sin embargo, á tal extremo pulieran llegar las cosas, que el presidente del Consejo de ministros se acogiera á esa compeenda como á tabla de salvacion, y viéramos á D. Práxedes reformista, como le vimos no hace mucho intransigente hasta el exceso en materia constitucional.

Hace dos dias circuló la especie de que el señor duque de Fernan Nuñez habia presentado la dimision de su cargo, á consecuencia de los ataques que le habian sido dirigidos en la revista de «Les Matinés Espagnoles»; pero la noticia no era exacta y el gobierno se apresuró á desmentirla. Hoy, un telegrama que ha visto la luz en un periódico de la mañana, insiste acerca de este punto añadiendo que la noticia de la retirada de nuestro embajador en Paris ha producido viva sensacion, pues la persona de dicho funcionario es muy apreciada aun por sus adversarios políticos.

Los ministeriales negaban esta tarde la exactitud de lo dicho en el telegrama citado; pero me parece que no lo hacian con la seguridad y la firmeza que el dia pasado.

Acercas del almuerzo de Biarritz se sigue fantaseando bastante, pues mientras hay quien sostiene que el Sr. Márto brindó por la república, no falta quien asegura que ni siquiera asistió al acto de que se trata. De lo que se habló en dicho almuerzo parece que ya sabe el gobierno á que atenerse, lo que yo ignoro es que las noticias recibidas son poco agradables para el señor Sagasta y si carecen de importancia como se esfuerzan en demostrar algunos fusionistas.

Ni sé si está relacionado con todo esto la nueva actitud en que se supone al Sr. Sr. Castellar con respecto al gobierno; ello es que se dice que la benevolencia de los posibilistas para con la fusion ha concuido y que en la próxima legislatura una oposicion viva y constante será la señal de este cambio operado en el procedimiento gubernamental. Por aquí me parece que los postres del almuerzo de Biarritz se le le inteligian seguramente al señor Sagasta.

Las noticias de viajes están á la orden del dia. El duque de la Torre, Cánovas, Montero Rios y otros personajes se encuentran ya en Biarritz ó

están próximos á llegar á dicha poblacion, con destino á la capital de la vecina república han salido tambien algunos demócratas importantes, y se habla por último con cierto interés de la excursion á Monte Real, (posesion del señor Elduayen) que en breve debe verificar el jefe de los canseradores.

En cuanto al viaje del D. Alfonso, se sabe que el monarca español se encuentra en Viena donde permanecerá hasta el dia 19 del actual; anoche salió, despues de recibir al cuerpo diplomático, para las maniobras militares la Brom, de las que volverá el jueves.

Mañana regresará á esta corte el Sr. Sagasta que se encuentra en el Real sitio de San Ildefonso. Dicese que el jefe de la fusion está muy preocupado con los sucesos y que vá creyendo en la necesidad de entenderse con los izquierdistas benévulos.

Veremos lo que á última hora dice el señor Márto.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—La Exaltacion de la Santa Cruz.

SANTO DE MAÑANA.—S. Nicomedes mr.

Avisos de corporaciones.

Junta directiva de la fabrica de paños de Alcoy.

En la «Gaceta de Madrid» n.º 254 corespondiente al 11 del actual, anuncia la Secretaria de la Capitanía general de Marina del departamento de Cadix, la adquisicion por subasta pública de 370 mantas para los confinados en el penal de Cuatro Torres, manifestando que el acto tendrá lugar en la forma anunciada en la «Gaceta» de 28 de Julio último, y en los «Boletines oficiales de Cadix y Málaga» de 18 y 19 del citado mes y á los 30 dias de la publicacion de este edicto en los referidos periódicos oficiales.

Lo que he dispuesto hacer público á los señores fabricantes de la localidad por si desean interesarse en el remate.

Alcoy 13 Setiembre 1883.

El presidente, Facundo Cantó.

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL SERPIS

Paris, 12.

Para mañana se anuncia el regreso á esta capital del Sr. Julio Ferry, presidente del Consejo de ministros.

Londres, 12.

Los periódicos ingleses se muestran hoy menos pesimistas al juzgar la cuestion pendiente entre Francia y China abrigando esperanzas de un próximo y pacífico arreglo.

Paris, 12.

El «Figaro» dice que el ejército chino está concentrado en Pekín y que espera solamente la llegada de los refuerzos para invadir el territorio de Tonkin.

Agram, 12.

Las noticias de Zagoria son mas satisfactorias; pero en las montañas fronterizas de la Croacia, han estallado serios disturbios entre Gliná y Petrinia, cuyas poblaciones están revolucionadas.

Se han mandado numerosos destacamentos de tropas para restablecer el orden.

Paris, 12.

El señor duque de Fernan Nuñez, embajador de España en Paris acaba de dirigir á su gobierno un telegrama anunciándole su dimision.

Agencia Mencheta.

Madrid 13 Setiembre (6 tarde).

Ha llegado de regreso de La Cranja el señor Sagasta, que presidirá esta noche un consejo de ministros, en el cual se ocuparán los consejeros de la dimision del cargo de embajador en Paris que ha presentado el señor duque de Fernan Nuñez.

Este se dispone á emprender un viaje para visitar á Bélgica.

La compañía que dirige el actor Sr. C. Ivo, según telegrama, ha llegado á Buenos Aires sin novedad.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las fecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses. Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

SE ALQUILA

un capcioso local almacén y abiliacion—Santa Elena 19.

Alcoy. Impta. de EL SERPIS, Mercado 41 y 43.

JOSÉ GARCIA SEMPERE
Compras de lanas a comision, Es-
pañolas, manchegas y andaluzas, Se
dan detalles y precios á quien los
deee.

Cabeza del Buey, Badajoz.

ALMACEN DE PETROLEO

Venta al por mayor y menor
Antonio Moya Reig
S. Blas, 5.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por dia.
12 » 15 dias.
24 » un mes.

2 rs.
24 »
40 » respectivamente.



Se reciben en este peri-
dico, esquelas para funera-
les, aniversarios y rezo,
hasta las ocho de la noche
para la primera y cuar-
tina y hasta las nueve y
media para la tercera.

COLEGIO MUNICIPAL DE S. JORGE
puesto bajo el patronato del M. I. Ayunta-
miento de Alcoy

y dirigido por

D. Francisco de A. Sempere

Licenciado en Derecho Civil y Canónico, y licenciado
en Filosofía y letras

Prospecto para el curso de 1883 á 1884.

Este Colegio, continuacion del antiguo de S. Jorge, fun-
dado en 1868, logra todos los años los resultados mas bri-
llantes en los exámenes y oposiciones á premios celebra-
dos en el Instituto de Alicante, hasta el punto de que en
los tres últimos cursos, como en muchos anteriores, ha
obtenido mas del 25 por 100 de calificaciones de sobresal-
ientes en los exámenes de prueba de curso, sin que haya
quedado ningun alumno suspenso.

En el último curso han ganado los mismos 9 premios
y menciones honoríficas, habiendo obtenido 39 califica-
ciones de sobresaliente en los exámenes de prueba de
curso y ejercicios del grado de Bachiller. Los dos únicos
premios que se han dado en estos ejercicios los han al-
canzado tambien dos alumnos del Colegio municipal de
San Jorge.

Ademas de sólida, la instruccion esta basada en las mas
puras doctrinas de la Religion Católica.

Se admiten internos y externos y se enseñan las asi-
gnaturas generales de 2.ª enseñanza y otras especiales pa-
ra la carrera de Comercio, preparacion para carreras fa-
cultativas, etc.

Los que deseen mas detalles pueden dirigirse á D. Fran-
cisco de A. Sempere, Director del Colegio municipal de
S. Jorge, calle M. yor n.º 22, quien comunicara cuantos
datos puedan interesar y facilitara ejemplares del Boletin
de dicho Colegio, donde se detallan las condiciones para
la admision de internos y externos y las retribuciones
módicas que unos y otros deben satisfacer.

Queda abierta la matricula en el domicilio del Director
de 10 á 12 de la mañana.

Abonos naturales artificiales y quimicos.

FABRICA DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los adelantos que
este importante ramo de la Agricultura moderna re-
clama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar
cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales
necesita la vegetacion segun los terrenos y las cose-
chas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas quimicamente preparadas y
los superfosfatos de origen animal, constituyen la
base de las tres principales clases de abonos comple-
tos é intensivos que la casa elabora en grande escala
y son como siguen:

Abono azoado marca A	á 18 ptas. los 50 kilogramos.
„ místico „ B	15 „ „
„ fosfatado „ F	12 „ „

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos.
envase por mercancia, pago al contado, en los alma-
cenes de la fábrica situados en el molino de Taqui-
partida de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 18.

LICOR BREA
ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, faringitis, bron-
quitis, asma, hemoptisis, escorbuto, debilidad en-
fermedades del pecho, reumatismo, debilidad ge-
neral, primer regenerador de la sangre.

Nada. El 18 Abril 1878. h.º en Alcoy por la
señal M.º G.º V.º deo.º 4.º le invitamos por la
prensa periódica á que se suscriba con el núm.º
de la Academia de Barcelona y París y in-
tercepte. 8 rs. fra. - Marca registrada.

Est.º acal Múnere.
Contra todas las enfermedades del estómago.
30 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS
MÚNERA

Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

En todas las farmacias, MÚNERA HERMANOS
Calle Mayor, 22. ALCOY.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los pro-
ductos mas puros, así como obtener en su laboratorio
aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en
el comercio, encontrará el público varias preparaciones
especiales y de reconocida utilidad para la curacion de
las enfermedades del *pecho, estómago, clorosis, hidrop-
sia, ojos y males secretos*. A las señoras que padezcan de
grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra
las mismas cuya curacion es segura en breves dias.

Calle de S. Lorenzo núm. 16. - ALCOY.

Guia del comprador en Alcoy

Anuncio recomendado.

Cafés y fondos D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agus- tina, 20.	Laza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 8	La Valenciana PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.
Drogueria papetería, ultra- marinos y coloniales. D. Clemente y Laporta, Mercado 22. (antigua de Cardo.)	Relajería y depósito de máquinas Singer D. Vicente García, s. nicolás 4.
Farmacias. D. Santiago Benito, s. nicolás 4.	Sabrerías. D. Francisco Llopis Calle Mayor 4.
Gorrerías. D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2 antiguas.	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 4.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUA-
RO reales cada mes segun las líneas.

L'enseignement de la langue italienne.

M. M. les élèves de français qui désirent appren-
dre l'italien sont priés de vouloir bien s'adresser au
professeur M. Thomas Rosser, chez lui avant le pre-
mier du mois prochain, puis qu'il s'agit de faire une
classe dans le but d'enseigner la dite langue.

ALMACÉN DE PETROLEO

al por mayor y menor
Francisco Giner Martí,
S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor,

LA MODA ELEGANTE

ILUSTRADA,
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, represen-
tando las modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes
abrigos, telas, y en general, de toda clase de confecciones y pre-
das de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de pa-
trones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos
para trabajos de la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles
de lujo, etc. etc.

EL COMPLEMENTO
COCHES DIARIOS

de Alcoy á Alicante y vice-versa

Esta antigua y acreditada Empresa, que hace ya muchísimos años viene
prestando con puntualidad y buenos servicios á los señores viajeros, por el
acostumbramiento de sus numerosos favorecedores que no escaseando medios para que
estas hagan el viaje todo lo mas pronto y cómodo y barato posible, tiene acordado
que desde hoy en adelante salgan dos coches diarios, de la misma Empresa á las
horas siguientes:

De Alcoy uno á las tres de la tarde.
De Alicante otro id. á las tres y media de la noche á la llegada del tren correo
de Valencia.

De Alicante uno á las tres de la madrugada, á las siete y media de la mañana
id. otro id. doce y media de la mañana, el correo.

Esta empresa está tambien en combinacion con los coches que salen de Alicante
para Murcia, uno á las siete y media de la mañana y otro á las doce y media
de la mañana; tambien está combinada con los coches de Villajoyosa y Altea.
Administraciones: en Alcoy Posada de la Viuda ó de Lalia, plaza
San Agustín y en Alicante Posada de la Union, frente al Paseo de la Reina.
Los precios de costumbre.
Se admiten encargos á precios convencionales.

EL SARDINAL
NUEVA EMPRESA DE COCHES DIARIOS

de Alcoy á Alicante y Vice-versa

DE
José Valor y Compania.

Esta Empresa, altamente agradecida del público, á la firmado su Escritura
para cuatro años de sociedad, para hacer el servicio de sus carruajes de esta
Ciudad de Alcoy á Alicante; y no escaseando medio alguno ha contratado
otro Mayoral y tiene adquirido otro coche.

A pesar de haber circulado malas versiones respecto á la misma, recuerda
al público el buen servicio y rebaja de precios que hoy se disfruta.
La variacion de horas de salidas que se anuncia, está combinada á enlazar
con los coches de Murcia y Villajoyosa, que salen de Alicante á las siete
de la mañana.

Horas de salida desde 1.º de Setiembre de 1883

DE ALCOY, á las 11 y media de la noche.
DE ALICANTE, á las 12 de la mañana.

ADMINISTRACIONES.
ALCOY: Fonda y Café de Rigal. ALICANTE: Posada de la Balsata.
Precios de los asientos los de costumbre. Se admiten encargos
á precios módicos.

"MARAVILLOSO DESCUBIMIENTO"
No mas hoyos ni manchas de la viruela.

OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS)

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.
El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de
honor, ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido
clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.

El Obliterador de Leon y Compania quita todas las manchas y huellas que
haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del Obliterador de Leon y Compania es muy sencillo; por medio
de una esponja el *Aspético* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro
veces por dia durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que
sean, desaparecen gradualmente.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del Obliterador es fácil, seguro y sin ningun inconveniente.
El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando
que el Obliterador de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar á la
salud.

No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El Obliterador de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes:
Francos 1.85; 3.75; 6.85; 10; 13.15 y 26.25 el frasco, y cada frasco lleva el
de Leon y C.

Depósito central
CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA.

51. Tottenham Court Road, Londres
LEON Y C. DEPILATOR

El Depilator de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar
en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que sean cualesquiera parte
del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensacion desagradable. Se maneja
en un platillo ó taza una pequeña porcion del Depilator con un poco de agua
fria, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada
y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esta operacion
los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El Depilator de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1.25; 1.50;
3.75; 4.40 y 6.85 francos.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,
51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion á la casa misma de Leon y C.
Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos
correo ó en letras á vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos in-
teriores á 40 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de traspor-
te y de embalaje.

NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta á tratar con una casa de la ciu-
dad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representacion y com-
nacion de sus especialidades. Se reciben demandas.

MANUEL SEGURA

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores
cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin alteraciones y
con economia.
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.
tanto Tomás, 3.

Academia de Matemáticas

dirigida por
D. JOSE PEREZ CAMPOS,
Licenciado en Ciencias exactas.

Plaza de S. Cristóbal, n.º 5. - Alicante

En esta Academia se prepara para el ingreso en cualquier
carrera especial, civil ó militar; y se abren las clases el dia
1.º del próximo Octubre.